
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

DOMINGO 13 DE MAYO DE 1810.

Cádiz 16 de Marzo.

Por la siguiente noticia conocerá el pueblo español quanto aprecio merecen los buenos patricios que resisten á nuestros enemigos, no solo con las armas de la venganza, sino tambien con las de la incorrupta fidelidad; y quanta es la indignidad de los que, olvidados de lo que deben á su Patria, á su honor y á la justicia, sirven al rey intruso, y se han hecho instrumentos viles de las iniquas ideas del gran tirano. No pudiéndolo esperar todo de la fuerza de sus cañones, ni del sistema militar de sus exércitos, han recurrido nuestros enemigos á la creacion de un estado mayor, digámoslo asi, de confidentes y de predicadores, que forman la comitiva de viage de la corte ambulante de José. Dedicado han su zelo á adormecer los pueblos ocupados con la perspectiva de un *bien* que nadie ha pedido, ni apetece ni conoce: amenazar con el terror á los que resisten, y halagar á los libres con la clemencia y benignidad del usurpador, que los convida á echarse en sus *amorosos* brazos. Tal es el oficio que han aceptado y desempeñan, con vergüenza de la Patria y de la Religion de sus padres, esos apóstoles asalariados, muy preciados de eloqüentes oradores de la tiranía francesa, de cuya fabrica sacan el molde de su tema, de su estilo y de sus sentencias, reglamentadas por la ordenanza general de proclamas insidiosas del nuevo arte de hacer conquistas.

Uno de estos misioneros que han venido á las Andalucías á traer sus talentos políticos y literarios que cree poseer,

vendidos ahora por filosofía y vanidad al rey filósofo, y en otro tiempo al déspota privado por interesada y sórdida adulacion, es un tal D. Francisco Amorós, que se intitula en letra de molde en sus cartas, oficios y arengas: *Consejero de Estado de S. M. C., Caballero de la órden real de España, y encargado del despacho de los negocios del ministerio de policía general en los quatro reynos de Andalucía.* Este mal caballero y peor consejero, no satisfecho con las habilidades que estará haciendo con su nueva policía, filantropía y pedantería, predicando las virtudes de su rey y señor, sentia en su corazon que, despues de estar sojuzgada toda la España baxo la obediencia de Jose I (como él dice en su escrito), quedase en Africa una sola reliquia de españoles, sin la dicha de gozar de la nueva real beneficencia. Tuvo la osadia y la loca confianza de intentar persuadir al Gobernador interino de la plaza de Ceuta á que la guardase fiel al rey intruso, y le añade estas palabras: *"Quisiera que V. S. se immortalizara llenándose de gloria, si la conserva intacta á disposicion del rey que domina ya en toda la península. Para tan importante empresa y tan generosa como justa accion, no hay necesidad de estimular á V. S. con los grandes premios que el rey dispensa á todos los que le hacen un gran servicio; pues puede V. S. estar seguro de que S. M. le colmará de honras, y á quantos le auxiliien en la conservacion de Ceuta."* Le encarga tambien que envíe una diputacion al rey á jurarle la obediencia. Y despues de hablarle, segun el estilo comun y trivial de nuestros euemigos y de sus amigos, de ventajas, felicidades y riquezas que ha de derramar sobre España un gobierno ilustrado, añade: *"Ningun sentimiento vil de intereses ú otro género, me mueve á dar este paso con V. S. oigo unicamente mi amor á la Nacion."* Hasta los mismos traidores quieren cubrir su alevosia con la capa de patriotismo; fingien tener lástima de la Patria, quando debieran tenerla de sí mismos. Acusales su conciencia; pero los ciega la vanidad de hacer papel en este mundo visible, aun quando ven al ojo su ruina.

Para añadir á la seducccion la mentira, y hacer á los crédulos ó incautos, le dice en otra parte: *"El interés de*

la Nación es el mismo de S. M., esto es, la union y conservacion baxo de su dulce y justo dominio de todo lo que poseian sus predecesores. Cadiz sigue estos principios; é imita la conducta de los demas pueblos de Andalucia que han abierto las puertas á su legitimo soberano; y Ceuta debe seguir el mismo exemplo teniendo por gobernador un sugeto tan recomendable y juicioso. Esto no es solo ya engañar y mentir, es tambien injuriar. ¿Quando ha abierto Cadiz sus puertas, sino á sus defensores? ¿Quando se ha acordado de Jose sino para detestarle? ¿Quando de la rendicion de los pueblos de Andalucia, sino para compadecerlos? La carta está fecha en Sevilla en 8 de Febrero último; y para este iluso consejero la fieb y heróica Cadiz no existia. ¿Quando le ha dicho la Nación que su interes es el mismo que el del rey Jose? ¿ni quando ha tenido predecesores este hombre, ni como rey, ni como vasallo? En otra parte, abultando unas hechas y fingiendo otros le dice: "Nadie podia esperar que se ocuparian las Andalucias sin derramar una sola gota de sangre. Este prodigio se debe á las virtudes y talentos del mas sábio y benéfico de los monarcas, que ha venido al frente de tres exércitos formidables, rodeado de infinitos y buenos españoles para evitar los destrózos de los pueblos, perdonar los extravios del error, y premiar los esfuerzos del verdadero patriotismo." Para este misionero son buenos españoles los renegados, y el verdadero patriotismo consiste en entregarse voluntariamente al yugo del invasor de la Patria, y los esfuerzos nobles para defenderla son extravios del error.

El panegirista de Jose no solo le pinta como el mas sábio y benéfico de dos monarcas, con injuria manifiesta de todos los demas, incluso Napoleon; sino que le hace ya hacer milagros: tales son sus virtudes. Sin embargo no contaba mucho con el influxo de ellas, quando venia acompañado de tres formidables exércitos.

No satisfecho el buen español Amorós del oficio tan patriótico que dirigió al Gobernador, pasó otro tambien sargento mayor de la plaza, persuadiéndole contribuyese por su parte al logro de su intento, y prometiéndole premios, proteccion y felicidades, y concluye con esta sentencia: Será

un enemigo verdadero de la España el que no contribuya de todo corazón á la paz y union de que tanto necesita para reponerse de las agitaciones pasadas.

Tal es el language y la perfidia de los predicadores que trae Jose en su comitiva; y tal el nuevo arte de hacernos la guerra que le han aconsejado esos ministros de la corrupcion y de la mentira. Pero arte vano é inútil donde se encuentran hombres honrados, fieles y virtuosos, esto es, españoles verdaderos, como el Gobernador y Sargento mayor de Ceuta, para detestar tan infames proposiciones con el silencio, y denunciarlas con los documentos originales al Supremo Consejo de la Regencia.

CÁRLOS DE GAN! FRANCISCO ESCOBAR! inmortales serán vuestros nombres, ilustres españoles! vuestra constancia y lealtad serán admiradas de los amigos, y envidiadas de los mismos enemigos.

Badajoz 27 de Abril.

Los enemigos que avanzaron hácia Alburquerque se han retirado escarmentados, sin que ocurra mas novedad por ahora.

Los comisionados del reyno de Galicia saldrán hoy, según se dice, para la real Isla de Leon.

Hoy llegaron aqui, y fueron conducidos á Campo Mayor, 4 millones y 80² reales.

Dia 28.—Ayer á las cinco de la mañana se acercaron á esta plaza 200 caballos enemigos de descubierta: se retiraron luego, y entre nueve y diez volvieron á avanzar como de 800 á 1000, con 2 piezas de artillería, que no nos han hablado nada: se le tiraron de la plaza algunos cañonazos, por lo que sus columnas se mantuvieron fuera del tiro de cañon, y solo avanzaban las guerrillas: todos eran de caballería, y entre dos y tres de la tarde se retiraron. (Ex-
de carta particular.)

DONATIVOS.

Un incógnito entregó á D. Diego Andres García, teniente de la Junta de armamento, defensa y subsidios de esta provincia, 210 reales vellon.